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time classi è anche un rito di sa-
luto, ed è importante che possa 
esser mantenuto. Addirittura 
noi avevamo pensato di “richia-
mare” le quinte dello scorso an-
no e proporre loro un’attività 
simile, visto che, a causa della 

cercare di mantenere il “rito” 
della gita di più giorni per le 
quinte, anche se all’interno del-
la nostra regione. Gli studenti ci 
tengono e ci teniamo anche noi 
a garantir loro questa possibili-
tà». Più possibilista il dirigente 
scolastico dell’Istituto Paleoca-
pa di Bergamo, Imerio Chiap-
pa: «Abbiamo scelto – racconta 
– di dire no all’ipotesi di viaggi 
di istruzione all’estero, a causa 
delle incertezze legate all’evo-
luzione della pandemia. Ma per 
le classi quarte e quinte abbia-
mo pensato di dare la possibili-
tà di fare viaggi d’istruzione di 
più giorni, in tutta Italia. L’este-
ro invece, per ora, è davvero 
troppo complicato. Per le classi 
dalle prime alle terze invece so-
no previste gite di una giornata 
sola, quindi probabilmente nel 
Nord Italia. Queste sono le no-
stre previsioni, abbiamo deli-
berato poco e nei consigli di ot-
tobre e novembre. Sicuramen-
te queste saranno le linee guida 
che seguiremo, per i dettagli ve-
dremo nei prossimi consigli». 

Presto invece per parlare di 
scelte rispetto alle gite all’Isti-
tuto Falcone di Bergamo, il li-
ceo linguistico cittadino, che 
sceglierà la linea da seguire nel 
prossimo collegio docenti.
Alice Bassanesi
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pandemia, loro non avevano 
avuto la loro gita di quinta, ma 
non è stato possibile». 

Gite prevalentemente in 
Lombardia anche per il Lussa-
na. «Nei consigli di ottobre e di 
novembre –  spiega il dirigente 
scolastico, Stefania Maestrini – 
abbiamo deliberato le linee gui-
da per le uscite di quest’anno. 
Per le quinte abbiamo previsto 
viaggi di istruzione con due 
pernottamenti.  Si tratta di me-
te tutte in Lombardia, per il ti-
more del proseguimento della 
pandemia. Stiamo iniziando in 
questi giorni a chiedere pre-
ventivi alle agenzie a cui ci sia-
mo sempre appoggiati. Imma-
gino che anche le altre scuole 
stiano facendo altrettanto, 
quindi se posso immaginare un 
problema, temo potrà essere 
quello di trovare posti e pull-
man, dal momento che ci stare-
mo muovendo tutti nella stessa 
direzione». «Al Lussana – pro-
segue – abbiamo ipotizzato 
qualche pernottamento di una 
notte anche per qualche classe 
quarta. Oltre a questi casi ci sa-
ranno diverse uscite da un gior-
no, alcune delle quali sono già 
state fatte: per esempio a Mila-
no gli studenti sono andati con 
il treno, e ci saranno gite anche 
a Mantova, solo per fare un 
esempio. Abbiamo optato per 

ne per una giornata per tutte le 
classi, a patto che la meta indi-
viduata fosse in una regione 
dello stesso colore della Lom-
bardia. Indicativamente quindi 
era sottesa l’indicazione di sce-
gliere mete lombarde, onde in-
cappare in problemi relativi al 
cambio colori delle regioni, co-
me poi è successo. Per il nostro 
istituto quindi, le gite di un 
giorno sono state sempre pos-
sibili». Con alcune precise con-
dizioni. «Per esempio che alla 
gita partecipi solo una classe 
per volta – aggiunge –, ovvia-
mente con studenti con Green 
Pass valido e muniti di masche-
rina Ffp2. Abbiamo anche dato 
possibilità alle quinte (che di 
solito fanno la loro gita in Gre-
cia) di farne una di tre giorni in 
un rifugio della Lombardia, con 
attività escursionistiche, tea-
trali, e naturalistiche. Abbiamo 
trovato un rifugio che ci garan-
tisce gli spazi di cui necessitia-
mo e faremo queste gite ad apri-
le, in settimana, ovviamente 

Le visite d’istruzione
I presidi: per il momento 

niente mete straniere 

e itinerari, se possibile, 

soprattutto in Lombardia  

Dopo due anni di stop 
causa pandemia tornano le gite 
per tante scuole orobiche. 

Dal Sarpi al Lussana, i diri-
genti scolastici stanno organiz-
zando le visite d’istruzione per 
l’anno scolastico in corso, ma 
sembrano mantenere un’at-
tenzione particolare: niente 
mete all’estero (troppo compli-
cato per la pandemia) e itinera-
ri, se possibile, soprattutto in 
Lombardia. 

Saranno quindi gite a chilo-
metro zero. «Avevamo già defi-
nito le mete e le linee guida nei 
consigli di classe a ottobre – 
spiega Antonio Signori, diri-
gente scolastico del liceo classi-
co Sarpi di Bergamo –. Abbia-
mo dato la possibilità per tutto 
l’anno di fare visite di istruzio-

Scuole, dopo due anni tornano le gite
Ma a km zero e c’è chi va in rifugio

Tra le mete scelte per le gite anche le nostre montagne

una classe per volta. È ovvio che 
è un’attività diversa andare in 
Grecia o andare sulle Orobie. 
Ma uno dei valori della gita è 
quello della socializzazione, 
mangiare e dormire insieme. 
Non solo, per i ragazzi delle ul-

Ribolla

«Temiamo che passi-
no mesi, anni, e che le promesse 
fatte sulle nuove telecamere 
non si trasformino in fatti». Il 
consigliere-deputato della Lega 
Alberto Ribolla attacca la Giun-
ta Gori, dopo il punto della situa-
zione fatto dall’assessore alla Si-
curezza Sergio Gandi sulla vide-
osorveglianza. Il piano prevede 
il passaggio dai 107 impianti at-
tuali a 200 entro il 2023.  Un pri-
mo passo doveva già essere com-
piuto nel giugno 2021, ma il Co-
vid, ha spiegato Gandi nei giorni 
scorsi, «ha fatto andare per le 
lunghe l’installazione delle tele-
camere». Ma la Lega affonda: 
«Temiamo che si ripeta quanto 
già successo nel precedente 
mandato, ci fu un ritardo di 2  an-
ni e mezzo.  Non vorremmo che 
anche questa volta Atb (che si sta 
occupando del bando, ndr) tardi 
nell’aggiornamento dell’infra-
struttura».  Ribolla denuncia un 
altro ritardo, «sull’accensione di 
Thor 2 (sistema di telecontrollo 
che coinvolge anche Treviglio e 
la Valle Seriana, ndr). Ho già pre-
sentato un’interrogazione, dal-
l’incontro in Prefettura sono 
emersi problemi sulla privacy 
(la lettura targhe, ndr), ma an-
che questo sistema doveva esse-
re già operativo».
Di. No.

Telecamere
in ritardo
Lega all’attacco
«Ora i fatti»

Sono 107  le telecamere in città

«Bergamo Ideale»

Una proroga per evita-
re lo smantellamento dei dehors 
(in città 280) allestiti con le age-
volazioni introdotte a livello na-
zionale con l’emergenza Covid. 
Lo chiedono alla Giunta Gori i 
consiglieri di «Bergamo Ideale» 
Luca Nosari e Danilo Minuti, 
dato che il 31 marzo, con la fine 
dell’emergenza sanitaria, deca-
dranno le agevolazioni, si dovrà 
tornare a pagare la tassa di occu-
pazione suolo pubblico e nel ca-
so di mancato rinnovo, i dehors 
(dal 1° aprile) dovranno essere 
rimossi.  Proprio nei giorni scor-
si, il Comune invitava bar e risto-
ranti a presentare domanda in 
caso si volesse rinnovare il 
dehors. Ma i consiglieri di oppo-
sizione denunciano: «Gli uffici 
hanno rigettato molte richieste 
di allargamento di dehors in 
aree pedonali adducendo ipote-
tici e fantasiosi motivi di sicu-
rezza, viabilistici e decoro. Chie-
diamo che i criteri vengano rivi-
sti». Nosari e Minuti sottolinea-
no come «gli esercenti intenda-
no pagare la tassa di occupazio-
ne suolo pubblico» e denuncia-
no come «la riduzione forzata 
dei dehors causerà la riduzione 
dei posti di lavoro nei locali».  

Il Comune ribadisce la pro-
pria posizione: «È nostra inten-
zione mantenere i dehors lad-
dove possibile, perché una città 
più viva piace a tutti ed è più si-
cura. Si stanno valutando le sin-
gole richieste, anche quelle che 
riguardano l’occupazione degli 
stalli gialli e blu; sulle piazze si 
cercherà di mantenere i dehors 
in base alle funzioni che quelle 
piazze torneranno a riavere do-
po la  pandemia e in vista della 
Capitale della Cultura. Invitia-
mo le attività a presentare ri-
chiesta di rinnovo, fino al 30 giu-
gno vige il regime semplificato». 
Diana Noris

«Dehor, molte 
richieste sono 
state rigettate 
Serve proroga»

Venerdì 4 marzo dalle 10 alle 13 

“I laboratori di Crea� iva”
In diretta sui canali social di Eppen e di Fiera Creattiva, cinque espositori racconteranno la 

loro arte e ci mostreranno la loro creatività. 

Seguiteci in diretta e in presenza per dare sfogo alla vostra fantasia!

L’Eco café vi aspetta in Fiera Creattiva per offrirvi un buon Caffè Poli, scoprire le nuove 

frontiere della creatività e per leggere insieme il giornale!

ST U D I O  D I  R E G I ST R A Z I O N E

E  S A L E  P R O VA

Segui tutti gli interventi su: www.ecocafe.it o sui nostri canali social  

Edition
Green

DIRETTA STREAMING

dal 3 al 6marzo
in Fiera di Bergamo
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